
第９回 那須町議会報告会（意見交換会）の開催結果について 

～ 議会報告会に参加をいただきありがとうございました ～ 

 

那須町議会では、町民の皆様の多様な意見を把握し町政に反映するとと

もに、町政全般にわたって議員及び町民の皆様が自由に情報及び意見交換

を行うため、毎年、那須町議会基本条例第５条の規定に基づき議会報告会

（意見交換会）を開催しています。 

本年度も昨年に引き続き新型コロナウイルス感染症が国内にまん延し、

本町においても感染が広がっておりましたが、町民の皆さまの声を直接お

聴きすることの重要性に鑑み、意見交換会を、計６会場、延べ６９名の方に

参加をいただきました。 

町議会といたしましては、今回お聞かせいただきましたご意見をもとに、

町への議会政策提言や予算要望等を通じて町政への反映に取り組むととと

もに、今後の町議会活動において多面的に活用させていただきます。 

 令和５年１月 25 日 

那須町議会  

開催日 

〔開催場所〕 

参加 

人数 
備考 

令和４年７月 22 日(金) 

〔那須町文化センター〕 
11 名 ・那須町農業委員会委員 

令和４年８月 17 日(水) 

〔那須町役場正庁・特別会議室〕 
13 名 

・那須町女性団体連絡協議会 

(さわやかネットワーク那須) 

令和４年 10 月 17 日(月) 

〔伊王野基幹集落センター〕 
14 名 

・自治会長 

・地域住民の皆様 

令和４年 10 月 18 日(火) 

〔千振公民館〕 
13 名 

令和４年 10 月 19 日(水) 

〔高原公民館〕 
10 名 

令和４年 10 月 21 日(金) 

〔那須町文化センター〕 
８名 
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

1 「自然・環境・共生」のまち

＜地球温暖化対策の推進/生活環境対策の推進/循環型社会の形成（地域循環共生圏の形

成）＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

1
太陽光パネルが多く設置されているが、景観を守る為にも小水力発電や地熱発電を取り

入れる考えはないのか町の考えや取り組み状況が知りたい。
②

2 太陽光パネルの寿命が来た時の処理の問題は。再利用できるのか？ ②

3
地域温暖化対策で協議会を作り来年度の予算措置でロードマップを作成すべきである。

③

4
４号線のチェーン着脱所などをはじめ、ごみのポイ捨てが減らないのが悩み。ゴミ拾い

もしているが解決策が見えない。
③

5 道路わきへのゴミの不法投棄を防ぐ条例のようなものは作れないか。 ③
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

2 「住まい・暮らし・定住」のまち

＜若者から高齢者までの定住化の促進/秩序ある土地利用の推進/良好な生活空間の形成

（生活基盤施設の整備）/安全な水の安定供給/生活排水処理の推進/人にやさしい社会

の実現＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

6 特色ある町づくりをすることで移住者が増えるのではないか。 ②

7 若い人の移住が増えて欲しい。那須塩原は増えている。 ②

8
若い人が住みたくなる住宅がない。民間事業者がアパート経営しやすい制度が必要。

②

9 若者に住まいを提供するため、空家を活用したらどうか。 ③

10 空き家対策をもっと進めるべきである。 ③
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

3 「子育て・健康・福祉」のまち

＜子ども・子育て支援環境の充実/幼児教育環境の充実/地域福祉の充実/高齢者の自立

支援の推進/障がい者の自立支援の推進/健康づくりの推進＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

11
一人５０００円の商品券の配布は国の制度なのか、町の財政からの支出か、どちらか質

問したい。
③

12
小地域福祉活動の集まりに議員も参加して、話を聞いて共通認識を持ってほしい。町職

員より議員の方が話が通じると思う。 ③

13

「旧統一教会・関連団体から全国各地の社協に寄付が行われている」というネット情報

がある。もし町社協に寄付が行われているとすれば、「信者の献金を基にした寄付」で

あり、決してありがたくない。町社協がそのような寄付をうけているなら、返すように

言いたい。実態調査が必要ではないか。

③

14 年金で入れる介護施設を多く設置してほしい。 ②

15 移住者がすぐに入れる介護施設があるといい。 ②

16
独居老人の自宅付近が草が生い茂っている。自宅も片付けが出来ていない。自治会⾧と

民生委員が協力し合い少しだけ片付けをしているが、他の地区ではどう対応をしている
③

17 敬老会のとりくみが各社協でバラバラの対応であった。これでよいのか疑問だ。 ③

18 高齢者祝い金の廃止、減額は反対だった。復活できないか。 ③

19 シニアクラブのリーダーの不足が悩みだ。 ③

20
高齢化が進み、免許返戻者が多く近くにポストがなく、困っている。ゴミ出しにも苦労

している。
③

21 高齢化が進み、限界集落に近づいている。 ③

22
定年し、再任用も終了したため、シルバー人材センターの面接を受けたが、なかなか承

認されずやっと承認されたが、仕事が見えない。
③

23 敬老会の祝い金が地区社協で金額がまちまちで、統一しては。 ③

24
若い世帯では朝食をパンにする方が多いようです。（手間がかからないのでパンにする

のではないか。）
②

25 那須町に医療機関が少ない。 ③

26 芳香剤などによる過敏症対策を考えるべきである。 ③
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

4 「観光・交流・連携」のまち

＜国内外からの誘客促進/公共交通の整備/地域情報化の推進（Society5.0社会の実現）

/国際交流の推進/道路整備の推進＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

27

観光地である広谷地地域は開発が進んでいるが、中心地であるべき黒田原の街を今後ど

のように開発するのか？できれば賑わいを取り戻すためにも、道の駅友愛の森にある

ギャラリーと同じものを黒田原の街に欲しい。

②

28 まちなか広場にトイレを設置してほしい。イベント等で使うときに不便である。 ②

29 税収減対策が必要だ。具体的な誘客対策が見えない。 ③

30

友愛の森は多くの観光客が利用しているがトイレの不具合（ドアの鍵が勝手にかかる、

トイレットペーパーの芯がないため散らかる、ゴミ箱もコロナ禍でありながら手で開閉

するタイプ等。）が多い。

③

31 友愛の森の再整備は外観や見た目重視ではない整備をお願いしたい。 ③

32 友愛の森のトイレは和式が多いため洋式を増やしてほしい。 ③

33 殺生石駐車場は拡張しないのか。 ③

34 那須温泉街の活性化に力を入れてほしい。 ③

35 高齢者の移動手段が乏しい。免許返納しても安心して暮らせる公共交通が必要。 ②

36 デマンド乗り合い交通、予約が取りずらくもっと利用しやすくしてほしい。 ③

37

デマンド交通の使い勝手が悪い。エリアを細かく区分して運行しては。公共交通が不便

では免許返納したくても出来ない方がいる。その結果交通事故の発生確率も上がるので

は。

③

38 ボランティアで病院の送迎を行っているが個人では限界がある。 ③

39 免許返納者への助成が一度しかない。継続した支援・助成が必要。 ③

40
自然村の事務所の事務員が駅周辺への送迎をしてくれるので、デマンド交通使っていな

い。
③

41 使いやすいデマンド交通を目指してほしい。 ③

42 リンドウラインに幅の狭い場所があるので拡幅してほしい。 ③

43
東陽小学校周辺の国道４号線沿いの草が生い茂り、部活動に通う児童の自転車の障害に

なっている。
③

44 夏休み前に草刈りをして欲しい。 ③

45 稲沢から町田に抜ける道路は測量をやったようだが、道路拡張工事が進むのか？ ③

46
倒木があり町に伐採して貰った。危険な場所が数箇所ある。調査をし危険マップを作っ

て欲しい。
③

47 国道4号の路面の舗装破損個所が多く、修理が早急に求められる。 ③
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〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

48 危険な道路の点検を推奨していても街灯が少なすぎる。 ③

49 県道30号線の渋滞対策を考えてほしい。 ③

50 那須開拓道路（矢板西郷線）補修程度の工事ではなく一度に拡張すべきである。 ③

51

雨により掘り崩された砂利道（赤道らしい）を、町から委託された業者が補修工事を

行っていた。町に言えば工事が行われるのだろうか。少し納得できない。どのような経

緯で工事で行われたのか、調べておくべきではないのか。

③

52
建設課の対応が職員によってまちまちなことがある。統一的な対応がされるように、で

きれば町広報紙に町道整備申請書を添付してほしい。
③

53

りんどうライン（トリックアートの館・蒸気機関車付近）は児童の通学路になっている

が、歩道がないので危険である。町は「検討する」と言っているが、何とかならない

か。

③

54
グッドニュースの駐車場が有料であるため、買い物客などによる周辺道路の路上駐車が

問題となっているので、解決してほしい。
③

55
大雨による被害で通行できない私道がある。私道のため町で対応できないのは理解する

が自治会では対応しきれない。生活道路でもあるので修繕してほしい。
③

56
自治会で道路の草刈りやゴミ拾いはできるが支障木の対応はできない。町で所有者へ指

導してほしい。
③

57

田代小学校前の感応式信号機のある交差点に停止線がある。観光客などは停止線の手前

で止まるため、しばらくの間赤信号のままとなり、後続車が渋滞しがちになっている。

警察には何らかの対策を講じてほしい。

③

58
町道で土砂の崩れている個所があり5年前から補修の要望をしているが対応してもらえ

ない。早急な対応をお願いしたい。
③

59 町道の管理等を町に要望しているが、実現しない。 ③

60
９月の台風時に国道４号から大石へ行く町道で、調整池にもソーラーパネルを設置して

しまい、町道に雨水があふれていた。町で対応してほしい。
③

61 たぬきの里を守る会で、道路脇に冬芝をまくことで他の雑草が生えてこない。 ③
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

5 「しごと・活力」のまち

＜農業の活性化/林業の活性化/鉱工業の振興/商業の活性化/勤労者への支援の推進/消

費者の安全の確保/企業誘致の推進＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

62 家族だけの小規模農家が大多数を占める。この小規模農家を大切にしてほしい。 ①

63 経済的な不安定さに起因して、農業後継者がいない。 ①

64
今後の農業（スマート農業を含む）を展望する上では、耕地整備、基盤整備が推進され

なければならない。
①

65

水田活用直接支払交付金については、５年間水稲栽培を行わない耕地（水張りをしな

い）については、交付対象除外となる。米を作りなおす事が条件となるのなら、転作農

家の努力が報われない。制度の見直しを。

①

66
町のふるさと納税の返礼品における農作物の割合を増やせば、那須町の農作物の質の高

さをPRすることができ、活性化につながるのでは。
①

67
那須ブランド事業については、認定シールが発行されるが小さくて貼り付ける効果が薄

く、改善が求められる。
①

68
那須町の米は品質が高い。おいしい米を作れば売れる集荷システムをJAが構築する必要

がある。
①

69
那須未来、農業公社の取組みが、真の農業者支援になっていない。役割の明確化と活性

化を。
①

70
物産センターは赤字で、公社の事業収入（補助金、委託料を除く）は１４万円。独立採

算の取れる事業展開を行うべき。
①

71

米の価格を上げれば消費は減少すると予想される。また米の価格を生産者が決めること

ができない現状もあり、国が農業経営に見合う価格を補填するような制度が必要。 ①

72
米価下落、飼料高騰で厳しい状況であり、新規就農者も少ない。今後の政策を聞き参考

としたい。
①

73 特産品の創出は行っている。今更言うことではない。 ①

74 国の支援があればいいということではない。 ①

75 （特産品としては）那須町では木の芽を出荷している。 ①

76 国の支援制度は大規模農家が対象で那須町の農家は対象にならない。 ①

77 外国人労働者も大規模農家なら可能だと思うが、小規模農家では難しい。 ①

78 外国人労働者は酪農であれば受け入れ可能かもしれない。 ①

79 湿地が多く、基盤整備をしても野菜作りには向かない。 ①

80 農業をやめようと考えている人に続けてもらうことが大切。 ①
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〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

81 新規就農者で多くの種類の野菜を作っている人がいる。ただ、畑作は技術が必要。 ①

82 大田原で生産が盛んな「鷹の爪」は比較的簡単。 ①

83 インボイス制度が農家の足を引っ張るのでは。 ①

84 基盤整備は進めてほしい。 ①

85 上ノ原・法師畑地区でも基盤整備をしてほしいという意見がある。 ①

86 那須町では寒暖差があるため果樹栽培は難しい。 ①

87 ヘーゼルナッツの栽培を始めた人がいる。 ①

88 地域の繋がりは重要であるが、様々考えの人がいて組合等を組織するのは難しい。 ①

89 基盤整備すれば使いやすくなり、担い手もできるのでは。 ①

90 スマート農業にも基盤整備は必要。 ①

91 基盤整備をしなければ新規就農も難しい。 ①

92 ソーラーシェアリングでは陽当たりが心配。 ①

93 堆肥ペレットを作っては。 ①

94 有機栽培でも残留農薬の心配がある。 ①

95
食用米より飼料米が増えてくるのでは。高根沢ではソフトグレインサイレージ（SGS）

を生産・利用している。
①

96 転作も必要だが米農家を守ることが重要。 ①

97 新規就農者を確保するため定年退職者に就農してもらっては。 ①

98
「那須町といったらこれ」という特産品がほしい。それを6次産業化出来れば更にい

い。
②

99 休耕田の利用促進。 ②

100 新規就農者対策として、休耕田をスムーズに利用できるようにならないか。 ②

101 新規就農者支援が必要だ。 ③

102 新規就農者をどう受け入れているのか？ ③

103
町や議会で後継者問題に取り組んで欲しい。道の駅東山道への農産物の出品者が少なく

なっている。
③

104 水田活用交付金の廃止は困る。これも議会で取り上げてほしい。 ③

105 生乳の消費量の減少が心配だ。 ③

106
農・畜産業はエサ代の高騰で経営の先行きが厳しい。当事者が国に対策を求めるのは当

然やらなくてはいけないが、議会としても国に意見を上げて頑張ってほしい。
③

107 現在基盤整備を計画している（戸能）。町の支援や配慮がほしい。 ③

108 働く場所の確保が重要。若い人が転出しない取り組みをしてほしい。 ②

109 若い人が働ける場所が必要。 ②

110
コストコのような大型の商業施設があれば東北南部からの集客も期待できるのでは。

②

111 那須インター付近に何か作れば集客になるのでは。 ②
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〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

112
人口減少対策について、工業団地など企業誘致を進める必要がある。学校跡地の活用も

ある。
③
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

6 「安全・安心」のまち

＜防災対策の推進/情報伝達の充実/防犯対策の推進/交通安全対策の推進＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

113 自主防災組織等施策がもっと進めば安心安全に暮らせる。 ②

114
自主防災組織を立ち上げるための支援が必要だ。先進自治会がどのように立ち上げたら

よいのか知りたい。相談する先がない。
③

115 防災研修受講後の活用がされていない。何をやってよいかわからない。 ③

116 蓑沢追分の住民の前の堀が砂で詰まっている。大雨が降ると納屋までが浸水する。 ③

117 別荘地に住む住民の災害時の対策が不十分である。 ③

118 自治会で避難訓練等を行い防災に力を入れている。 ③

119
湯本では大雨の際に用水路から水が溢れてしまい民宿街に流れ込んで災害の危険があ

る。
③

120 自然村で防犯灯を設置したが、口座引落をする口座で苦労した。 ③

121
旧芦野小学校前の信号の位置が悪い。（地域で要望を出す）学校から出る時の見通しが

悪い。
③
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

7 「教育・文化・スポーツ」のまち

＜那須の人づくりの推進/男女共同参画の推進/青少年の健全育成の推進/学校教育環境

の充実/特別支援教育の充実/コミュニティ・スクールの充実/地域文化活動の活性化/ス

ポーツ・レクリエーションの推進＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

122
農業後継者を語る以前に、結婚していないまたは結婚できない若手農業者が多く、この

問題の対策が必要がある。
①

123 図書館で話をしていると注意される。コミュニケーションできる場が必要では。 ②

124 学校給食を毎日ご飯にしてもいいのではないか。（食育につながる取り組みを） ②

125
生理用品やマスクを学校に置いてほしい。（家庭によってはマスクが汚れていても買っ

てもらえない。）
②

126 不登校児への対応が必要。 ②

127 学校で田植え等の自然に触れる教育をしてほしい。 ②

128 那須町の文化と歴史をPRして教育につなげてもらいたい。 ②
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

〔基本方針〕

8 「協働・行財政」のまち

＜地域づくり活動の推進/行政サービスの向上/適切な行財政運営/町有財産の適正管理/

広域行政（定住自立圏構想等）の推進＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

129 自治会⾧の仕事が多い（広報配布、募金集金など）。 ③

130
自治会の組織体制（規模）がばらばらとなっている。見直しが必要なのではないか。

③

131

３０００㎡の施設設置が計画されている。それに対して、地元自治会として判断して同

意が必要だとすれば、自治会⾧として気が重い。自治会として対応しなければならない

のか。

③

132

「特定政党の議員の後援会入会申込書を自治会員に配布してほしい」と依頼されたが、

「やりたい仕事ではなかった」ので断ったら、ぶぜんとした態度をとられた。他の自治

会⾧はどう対応しているのか。議員はどう考えているのか。

③

133
処分場運営業者が町の指導により来た。自治会として、”同意”の是非を含めて判断する

などの対応をしなければならないのだろうか。
③

134 別荘地において敬老会の祝品等の配布に苦労している。 ③

135 自然村は自治会の加入も増えている。ごみ置場の使用も許可している。 ③

136 元から住んでいる人と移住者に隔たりがある。 ③

137 自治会員の減少対策と今後のあり方。 ③

138 中央公民館が無くなった、公民館的な人が集まる場所がほしい。 ③

139 ワークベースが使いづらい。土日夜間も開けてほしい。 ③

140 募金のあり方を考えては ③

141 那須町のホームページが分かりずらい。 ③

142
自治会での配布物で「回覧」の文字が抜けていることがあったので、注意してほしい。

③

143 他市町村の良い施策を真似しては。 ③

144 行政が自治会、地区社協に丸投げしてるのでは。 ③

145
那須町は豊かな資源もあり、合併したがる近隣市町村があるかと思われるが、大丈夫な

のか。合併はしないほうが良い。
③
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令和４年議会報告会(意見交換会)意見一覧表

9 「議会報告会・議会運営」について

＜議会報告会/議会運営＞

〔区分ɻ…ɻ①那須町農業委員会、②那須町女性団体連絡協議会、③自治会⾧等〕

№ 意見 区分

146

テーマが「こんな町になったら」でしたので、町の将来を憂慮しての意見を伺う事が出

来大変有意義な意見交換会ではなかったかと感じました。「もっと時間があればよかっ

た」全員の感想です。

②

147 議員の活動が見えてこないので、意見交換会はまた開催してほしい。 ②

148 このような会議をズームやオンライで、出来ないのか？ ③

149

筒地大橋建設のように魅力的な情報を、先に聞けたり質問できたりすると良い。議会だ

よりを読んでも結果報告ばかりである。「何に興味があるのか」など「前提」（テー

マ？）として、もっと参加を促すような”魅力ある工夫”があると良いのではないか。
③

150 議会報告会の意義（報告会のその後の対応）は。 ③

151
議会報告会の案内にもっと詳しく自治会や議会に対し意見を準備してくる様にしてほし

い。
③

152 社協の会議に議会も参加しては。 ③

153 国の制度への対策を、難しいとは思うが議会でできないか。 ①

154 活気ある町にして欲しい。議会と町で本気でり組んで欲しい。 ③
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１　参加者の状況

0%

0% 0%

0%

13%

36%51%

Q1 １０代

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代以上

34%

4%
4%

2%
0%

56%

Q3 議会だより

町ホームペー

ジ

口コミ

ＳＮＳ

メール

その他

75%
0%

25%

Q7
良かった

良くなかった

わかならい

43%

57%

Q5-①

ある

ない
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２　議会だよりについてのご意見をお聞かせください。

1 小野議員が書いていた、生理用品についての問題は大切だと思います。

2 意見交換、勉強になりました。

3
町広報と表紙が反対側で戸惑ったが、見やすくなった（慣れた）。身近な話題コラム的に載っ
ていたら面白いかも。

4 興味のある内容は、よく読みます。

5
見やすく、紙面構成もしっかりとできていて、良い広報誌である。内容は、質問内容がわかり
やすくできていると思うが、表面的なものとなっているように思う。

6 内容があまりないので読まない。

7 現状のままでよい。

8 町の取り組み、課題など知ることができる。書面だと読み返しができる。

9
印刷物として適切と思えるが、ホームページ等でより詳しい情報を出していただけるとより良
いのではないでしょうか？

10
一般質問は、毎回決まった人が行う様にみえる。13名を当番制にして必ず質問する様にして
もらいたい。

11
議会・議員の活動がわかりやすく表現されていて良い。アンケートの回答が、定型化している
ように感じることもあるので、改善できるともっと良いと思う。

12
どうしても結果報告になってしまいつまらない。問題提起をして３択などの住民参加なで工夫
が必要では？

13 議会だよりで事務局、議員の丁寧に住民に向き合う姿勢を良しとしたい。

14 毎回議会で取り上げられている内容を楽しみにしている。

３　議会傍聴についてのご意見をお聞かせください。

1 いつも人が少ないのが残念です。

2 もっと多くの人が傍聴し、議会に関心を持ってもらいたいです。

3 町議の活躍が見られる。

4 いつも思いますが傍聴する人が少ないこと。余り関心ないのかと思います。

5 インターネット中継をより進めたらいかがでしょうか？

6
町側の回答に具体性がないことが多い。期待できる町政の為には、活動を明確にできる方が
良いと毎回感じる。

7
町長と議員が仲が良すぎ。時には対立するなど各自の意見を持って欲しい。生中継も中途半
端。
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4　その他、本日の感想や議会に対するご意見等をご記入ください。

1
議員の方々が農業、農業委員のことを考えていただいてくれてることに嬉しく思いました。議
員の方々の意見が今日は聞けてとても良かったと思います。

2
議会、農業委員会、JA　本気で考えないと小さい農家・担い手のない農家が消えていきま
す。

3 田、畑地を含め基盤整備を進めていく事が必要

4
エネルギーに関しての意見がよかった。町の中にトイレを、休日使えるように。ギャラリーの
ある場所を設けて欲しい。男女の行き会う場所がない為に、結婚率も少なく出生率も少ない
と思う。何か出会いの場を作って欲しい。

5 色々な問題についてざっくばらんに話ができてよかったです。また参加したいと思いました。

6
私達の意見を議員の皆さんは真剣に聞いてくださって、回答をすぐ聞けることができ、あり
がとうございました。これからの皆さんのご活躍をお祈りいたします。

7

①那須町にあった再生エネルギーについて、水の豊富な河川を使った例大秋津の黒川の
橋の下の利用どうか。川の落差が欲しい所であれば見学ツアーを組んだらどうか。まず、学
習会を開催して、見学会を企画して欲しい。②太陽光パネルの利用。役所の屋根に利用で
きないか。パソコン光熱費についてもペイできるのではないか。施設職員の待遇改善を。

8 今日は時間が足りなかったと思う。

9 とても有意義でした。本会議も楽しみにしています。

10
直接の意見交換ができて良かった。（知らなかった制度や、町政について知ることができた。
町政の現況が詳しくわかった）

11

農業、田、畑守りたいので若者に指導して、那須町が発展して欲しいです。子供達に自然観
光して教える、歴史文化に力を入れ、将来住んでもらいたいです。老人介護、他県からの年
寄りをスムーズに入れられる制度にしてほしい。地域の施設を見直してPR不足改善してほ
しい。若者が働く場所を作って欲しい。議員さんとの交流勉強になりました。

12 今の動き、こんな町にしたい。いろいろな意見は出たが、時間が足りなかった。

13
皆さんから身近な大切な意見が出ました。できることから是非取り入れて頂けましたら幸い
に存じます。

14
本日は意見交換会を開催して頂きましてありがとうございました。議員さんと直接お話が出
来ることはとても貴重なことです。とても議員さんを近くに感じることが出来ました。また、来
年もよろしくお願いいたします。

15 率直な意見を述べるにも、聴くにも良いことである。

16
各自治会における問題点等を聞けて、参考になった。今回のような意見交換会をもう少し回
数を増やしてもよいのではないか。

17 有意義でした。

18
千振公民館で開いてもらっても地元の人が少ないこと。関心ない人が多いのでは。皆で那
須町を良くして行きたいといつも思っています。これからも頑張ってください。
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19

①温暖化防止について、検討会議作成、ロードマップを作り実施主体を設けること。今後検
討するとの町の回答なので来年度予算を確保するよう議会として動いていただきたくお願い
します。②化学物質過敏症への対応について、そろそろ検討する時期と思います。那須町
は広いし、空き家も多く、フレグランスフリーの住居群ができれば移住者も呼び込めるので
はないでしょうか。

20
少人数で意見交換ができてよかった。テーマを決めて話す方が、議論を膨らませる気がす
る。今日の議論内容をぜひ整理して町政に反映させてほしい。

21
①地域の問題点について、お互いに知ることができて今後のやるべき事について進んでい
けたらよいと思う。②いろんな立場からゴミ問題対策に取り組んでいきたい。

22
議員の方々の頑張りが窺えました。初めて参加させていただきまして、いろいろな意見を聞
き勉強になりました。

23

①本日の感想として、自治会長役員として初参加の会合でしたが、有意義な時間を与えて
下さいまして大変感謝しております。今後とも参加して自治会長役員として那須町に貢献し
て行きたいと思います。②議会に対する意見として、町民の声を真摯に受け取り、議会議員
としての役割を全うしてください。

24 少人数の班に分かれての会合は、意見が言いやすくて良かった。

25 議会のご努力、姿勢を良しとした。頑張ってらっしゃる。お体大切に活動なさってください。

26 このような意見交換会は重要と感じました。

27
町道関係修理部分の申請書作成窓口を新たに作る予定を議員さんが検討してくる内容。少
子化の関係の会議に議員さんも１名ぐらい参加してもらい新しい意見や感想を述べてもらう
予定。良い報告をしてもらい議員も含め良かった。

28 年齢代ごとの意見交換会もあってはどうか。

29
報告会の目的を明確にすること。事前に資料をいただかないと町民の意見を集約できな
い。開催方法の工夫が必要。
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令和 ４ 年度 

 

 

那須町議会報告会 

（意見交換会） 
 

那須町議会では、開かれた議会を目指して毎年議会報告会を開催

しています。 

議会は、言うまでもなく、条例の制定・改廃、予算・決算等に対

する議決権の行使をはじめ、行政に対する監視や政策提言などを行

っている機関です。また、町民の代表として、民意を広く行政に反

映させる役割も担っており、町行政と町民をつなぐパイプ役でもあ

ります。 

町議会といたしましては、皆様の負託に応えるべく、今回お聞か

せいただきましたご意見を基に、町政に反映するよう活動をしてま

いりますので、今後ともご協力をよろしくお願い申し上げます。 

 

 

次 第  

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 意見交換会 

４ 謝 辞 

５ 閉 会 

 

＜ご参加の皆様へのお願い＞ 

〇広報用に会場の写真を撮影いたします。 

〇町議会だよりやホームページ等に参加者の

皆様の写真を掲載することがあります。 

〇記録用に音声を録音いたします。ご了承く

ださい。  
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 議会の役割(二元代表制) 

町長 町議会 
選挙 

議案の議決 

不信任決議 

議案提出・解散 

(行政委員会) 

職員機構 (行政委員会事務局) (議会事務局) 

 
 

指揮監督 補佐 

町長と議会の関係は、互いに対等・平等であり、相互に他を牽制しながら両者の調

整が図られていることが、二元代表制の特徴です。ともに直接住民から選挙を通じて

選任されることから、牽制と均衡が図られていることが期待されており、両者の意見

が異なる場合には、最終的に選挙によって住民が決めることとなります。 

【憲法が二元代表制を採用した理由】 

① 直接住民の意志を反映することができ、より民主的になる。 

② 長を議会から独立させることで、能率的・効率的な運営を期待できる。 

③ 議会と長を対立させることで、相互の牽制と均衡を図ることができ、公正な行

政が期待できる。 

④ 長と議会が対立した場合、住民の監視により妥当な解決を期待できる。 

議
決
機
関 

執
行
機
関 
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１ 令和４年度各委員会の閉会中の継続審査並びに所管事務調査事項 

 

２ 那須町議会改革取組状況 
（１）議会改革の歩み 

① 平成 24 年４月 25 日 議員全員協議会において、全会一致で那須町議会改革推進

協議会が設置される。 

② 平成 24 年５月 26 日 第１回那須町議会改革推進協議会理事会が開催され、議会

改革の推進手法として議会基本条例の制定に取り組むこととした。（会津若松市や

南会津町を視察） 

③ 平成 25 年２月 26 日 那須町議会基本条例制定 

④ 令和３年 議会基本条例の見直しを行い条例の一部を改正。 

（地方自治法第 96 条２項の規定に基づく議決事件に「那須町教育大綱」を加える。 

⑤ 議会改革度ランキング（早稲田大学マニフェスト研究所） 

・2021 年 全自治体 32 位、町村別 ６位、県内  ２位 

・2020 年 全自治体 60 位、町村別 ７位、県内  ２位 

⑥ 令和３年度町村議会広報表彰（第 36 回広報コンクール）奨励賞受賞 

（２）主な取り組み 

① 議員定数削減 平成 31 年２月 13 名、平成 19 年２月 16 名（削減前 22 名） 

② 平成 22 年６月 一問一答式の導入 

③ 平成 25 年 町執行部との政策懇談会、議会報告（意見交換）の開催 

④ 平成 27 年９月 反問権の付与 

⑤ 平成 29 年３月 議場コンサートの開催 

⑥ 平成 31 年２月 議会広報モニター制度の導入 

⑦ 令和２年３月 予算審査特別委員会の通年化 

⑧ 令和２年 12 月 委員会代表質問の導入 

（令和４年２月 議会会議規則の一部を改正し正式導入） 

⑨ 令和３年９月 議員間討議実施要綱の制定 

⑩ 令和３年 12 月 請願陳情者への陳述機会確保と審議結果通知方法の見直し 

⑪ 令和３年 新型コロナウイルス対応 

・タブレットの活用によるオンライン会議の試行とペーパーレス議会の実施 

・メッセージアプリ LINE の活用 

⑫ 令和４年３月 「那須町ケアラー支援条例」を議員提案で上程 

（議会パブリックコメントの実施） 

⑭ 令和４月４月 那須町議会パブリックコメント実施要綱の制定 

（３）今後の取り組み 

① 議会基本条例の検証 

② 予算 ・決算審査の充実 

③ 町計画策定のスケージュルを把握し策定段階から議会のかかわりを強化  

 

３ 令和３年度那須町議会政策提言書 

那須町では、議会報告会や各種団体との意見交換会を開催し、 

町民の皆様の声に基づき町へ政策提言書を提出しています。 
※内容は右のＱＲコードから PDF ファイルをダウンロードしてご覧ください。  

テーマ 備考 

人口減少対策について 
総務産業常任委員会 

農業と観光の振興について 

高齢者対策について 
民生文教常任委員会 

総合的な学校運営対策について 

議会運営について 
議会運営委員会 

議会改革について 

議会改革について 議会改革推進協議会 
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議席
氏  名
（年齢）

写真
当選
回数

政　党 所属委員会 議席
氏  名
（年齢）

写真
当選
回数

政　党 所属委員会

1 高橋
タカハシ

　輝
アキラ

1 無所属
総務産業

広報
8 薄井

ウスイ

　博光
ヒロミツ

2 無所属
◎総務産業
議会運営

2 平山
ヒラヤマ

　輝
テルタカ

貴 1 無所属
民生文教
◎広報

9 室井
ムロイ

　髙
タカ

男
オ

2 無所属
◎民生文教
議会運営

3 齋藤
サイトウ

　則人
ノリヒト

1 無所属
〇民生文教
〇議会運営

10 髙
タカ

久
ク

　一伸
カズノブ

2 無所属
総務産業

◎議会運営

副議長

４ 田村
タムラ

　浪
ナミ

行
ユキ

1 公明
民生文教

広報
11 竹原

タケハラ

　亞
ツグオ

生 2
希望の
風那須

民生文教
議会運営

5 関
セキ

　幸夫
ユキオ

1 無所属
総務産業
○広報

12 小野
オノ

　曜子
ヨウコ

2 共産 民生文教

6 木村
キムラ

　秀一
シュウイチ

1 無所属
〇総務産業

広報
議長
13 池澤

イケザワ

　昇
　ノブアキ

秋 2 無所属
議長は委員
会に所属し
ません

7 井上
イノウエ

　豊
ユタカ

2 無所属 総務産業

　　　　　　　　　　那須町議会議員名簿

◎委員長　〇副委員長

令和3年2月2４日現在

任期：平成３１年２月２６日～令和５年２月２５日
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